

## Professur für Architekturgeschichte und Denkmalpflege, Universität Bern

Bern, Schweiz, 01.02.2023

Bewerbungsschluss: 26.06.2022

Nadia Wipfli

Professur für Architekturgeschichte und Denkmalpflege  
Ausserordentliche Professur oder Assistenzprofessur mit tenure track, 100%

Die Professur ist am Institut für Kunstgeschichte angesiedelt.

Gesucht wird eine Persönlichkeit, die in der Lehre die Architekturgeschichte in der ganzen Breite abdeckt und ausgewiesen ist durch innovative Forschung in zwei einschlägigen Schwerpunkten der Architekturgeschichte. Erwartet wird – in der Weltkulturerbestadt Bern – ein nachgewiesenes Interesse an und Engagement im Bereich der Denkmalpflege.

Vorausgesetzt wird eine Promotion sowie entweder eine Habilitation/habilitationsäquivalente Leistungen (für eine ausserordentliche Professur) oder ein fortgeschrittenes zweites Forschungsprojekt (für eine Assistenzprofessur mit tenure track).

Die/der Stelleninhaber:in leitet den Monomaster-Studiengang Denkmalpflege. Es wird erwartet, dass die/der Stelleninhaber:in innert 2 Jahren über ausreichende Deutschkenntnisse verfügt.

In ihrer Einstellungspraxis verpflichtet sich die Universität Bern zu Chancengleichheit und zur Förderung von Diversität. Sie strebt insbesondere die Erhöhung des Frauenanteils in akademischen Führungspositionen an. Darüber hinaus werden Job Sharing und Dual Career Optionen gefördert. Die Universität Bern freut sich über Bewerbungen von Wissenschaftler:innen, Wissenschaftler:innen mit Behinderung und Wissenschaftler:innen of Color.

Stellenantritt: 1. Februar 2023

Arbeitgeber: Universität Bern, Philosophisch-historische Fakultät

Arbeitsumfang: 100% (job-sharing ist möglich)

Arbeitsort: Bern

Bewerbungsschluss ist der 26. Juni 2022

Bitte füllen Sie die Felder aus und laden am Schluss Ihre Bewerbungsunterlagen als ein PDF hoch (maximal 3 MB) inklusive Motivationsschreiben, Curriculum Vitae, Verzeichnis der Publikationen, Angaben zur bisherigen Lehrtätigkeit, Liste der eingeworbenen Drittmittel, einer kurzen Beschreibung der/s aktuelle/n Forschungsprojekte und Angaben über die bisherigen Tätigkeiten und die Mitarbeit in akademischen Gremien. Wenn Sie Fragen haben, können Sie sich gerne an uns wenden: [korbinian.seitz@histdek.unibe.ch](mailto:korbinian.seitz@histdek.unibe.ch).

**B e w e r b u n g s l i n k :**

[https://www.philhist.unibe.ch/ueber\\_uns/aktuell/ausschreibung\\_kunstgeschichte/index\\_ger.html](https://www.philhist.unibe.ch/ueber_uns/aktuell/ausschreibung_kunstgeschichte/index_ger.html)

Informationen zum Monomasterstudiengang Denkmalpflege:

[https://www.philhist.unibe.ch/studium/studienprogramme/master\\_kunstgeschichte\\_denkmalpflege\\_und\\_monumentenmanagement/index\\_ger.html](https://www.philhist.unibe.ch/studium/studienprogramme/master_kunstgeschichte_denkmalpflege_und_monumentenmanagement/index_ger.html)

Professorship in History of Architecture and Monument Preservation Associated Professorship or tenure track Assistant Professorship, 100%

The Professorship is located at the Institute for Art History

We are seeking a scholar with expertise in teaching across the history of architecture and with a research specialization in two fields of architectural history, broadly conceived. Given Bern's status as a UNESCO World Heritage Site, a strong interest in and engagement with architectural preservation are expected.

Prerequisites include a PhD and either a habilitation/track record equivalent to habilitation (for an associate professorship) or an advanced second research project (for a tenure-track assistant professorship).

The future professor of the History of Architecture and Monument Preservation will also coordinate the Institute of Art History's MA program in Monument Management. Applicants are expected to acquire a good working knowledge of German within two years.

In its hiring practices, the University of Bern is committed to equal opportunity and the promotion of diversity. In particular, it strives to increase the proportion of women in academic leadership positions. In addition, job sharing and dual career options are encouraged. The University of Bern welcomes applications from female scientists, scientists with disabilities and scientists of color.

Date of Appointment: February 1st, 2023

Employer: Bern University, Faculty of Humanities

Working Time: 100% (job-sharing is possible)

Job Location: Bern

The application consists of an online questionnaire and the submission of a PDF (maximum 3 MB) including the candidate's CV, a cover letter, lists of publications and courses taught, evaluation results from past teaching, a list of external funding raised, a short description of current research projects, and a list of experiences and engagements in academic committees. Publications are to be submitted only upon special request.

Please fill in all panels and upload your application documents as one PDF. If you have any questions, please do not hesitate to contact us: [korbinian.seitz@histdek.unibe.ch](mailto:korbinian.seitz@histdek.unibe.ch)

Application deadline: June 26th, 2022

**A p p l y**

**n o w :**

[https://www.philhist.unibe.ch/about\\_us/now\\_happening/call\\_for\\_applications\\_art\\_history/index\\_eng.html](https://www.philhist.unibe.ch/about_us/now_happening/call_for_applications_art_history/index_eng.html)

For more information on the MA program:

[https://www.philhist.unibe.ch/studies/study\\_programs/masters\\_program\\_in\\_art\\_history\\_with\\_special\\_qualification\\_in\\_monument\\_preservation\\_and\\_monument\\_management/index\\_eng.html](https://www.philhist.unibe.ch/studies/study_programs/masters_program_in_art_history_with_special_qualification_in_monument_preservation_and_monument_management/index_eng.html)

Quellennachweis:

JOB: Professur für Architekturgeschichte und Denkmalpflege, Universität Bern. In: ArtHist.net, 02.06.2022.

Letzter Zugriff 04.04.2025. <<https://arthist.net/archive/36846>>.